Таблица разрядов местоимений
	Разряды
	Местоимения
	Значение
	Как изменяются
	Примечания

	1.Личные
	я, мы – I лицо

ты, вы – II лицо

он, она, оно, они – III лицо
	1. Я, ты указывают на участников речи
2. Он, она, оно, они указывают на предмет, о котором говорилось ранее, служат для связи самостоятельных предложений в тексте
	изменяется по падежам, числам; подчёркнутые – по родам
	1. при склонении иногда меняется всё слово (н-р: И.п. – я, Р.п. – меня)

2. иногда в корне происходит чередование (н-р: тебя – тобой)

3. в косвенных падежах после предлогов появляется «н» (с ним)

	2. Возвратное
	себя
	указывает на того, о ком говорят
	1. не имеет именительного падежа, рода и числа
2. изменяется по падежам
	1. в глаголах превратилось в возвратный суффикс –ся (н-р: умываться)

	3. Вопросительные
	Кто? Что? Какой? Чей? Который? Каков? Сколько? 
	служат для выражения вопроса
	1. кроме каков, все изменяются по падежам
2. подчёркнутые изменяются по родам и числам
	1. кто, что нет рода и числа
2. употребляются в вопросительных предложениях

	4. Относительные
	Кто, что, какой, чей, который, каков, сколько
	употребляются без вопроса для связи простых предложений в составе сложных
	1. кроме каков, все изменяются по падежам

2.  подчёркнутые изменяются по родам и числам
	1. употребляются в качестве союзных слов в ССП  

	5. Неопределённые
	Некто, нечто, кое-кто, что-нибудь, несколько, некоторый, какой-либо, некий, чей-то, кто-то и др.
	указывают на неопределённые предметы, признаки, количества
	1. все, кроме некто, нечто, изменяются по падежам
2. подчёркнутые – по родам и числам
	1. образуются от вопросительных местоимений с помощью приставок кое-, не- и суффиксов –то, -либо, -нибудь
2. приставка не- всегда находится под ударением и пишется слитно
3. с приставкой кое- и суффиксами –то, -либо, -нибудь пишутся через дефис; если кое- отделяется от местоимения предлогом, то пишется отдельно

	6. Отрицательные
	Никто, ничто, некого, нечего, никакой, ничей
	выражают отсутствие чего-либо: предмета, признака, количества
	1. изменяются по падежам
2. подчёркнутые – по родам и числам
	1. некого, нечего – нет И.п.
2. пишутся в одно или в три слова (н-р: некого – не у кого)

3. 3. приставка ни- безударная

	7. Притяжательные
	Мой, твой, свой, ваш, наш; его, её, их
	указывают на принадлежность
	Все, кроме подчёркнутых, по родам, числам, падежам
	1. его, её, их – неизменяемые, застывшие формы личных местоимений в Р.п.
2. говорите: их (не «ихний»)

	8. Указательные
	Этот, тот, такой, таков, столько; сей, оный (архаич.), таковой (книжн.), этакий (разг.)
	указывают на предмет, признак, количество
	1. Тот, этот, такой изменяются по родам, падежам и числам
2. таков изменяется по родам и числам

3. столько изменяется по падежам
	Это может употребляться в роли частицы-связки (н-р: Москва – это столица нашей Родины.)

	9. Определитель-ные
	Каждый, всякий, самый, весь, иной, другой, любой, сам
	указывают на обобщённое качество предмета
	1. изменяются по падежам, родам, числам
	1. самый употребляется для образования составной превосходной степени прилагательного
2. Сам употребляется в значении существительного, наречия (= самостоятельно), частицы

3. всё может употребляться в значении частицы


